

## BAB V PENUTUP

### A. KESIMPULAN

Berdasarkan data dan pemaparan yang telah dilakukan mengenai hadis nilai kemanusiaan di masa pandemi covid-19 di atas, dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut ini:

- 1) Nilai kemanusiaan yang ada dalam hadis riwayat Imam Qudhai No. 129 setelah dikaji dengan maanil hadis dilihat dari jalur periwayatnya yang tersambung hingga sampai pada Rasulullah. Dengan redaksi matan yang tidak terdapat cacat dan illah, lalu bisa disimpulkan bahwa hadis tersebut berderajat hasan dan dapat digunakan sebagai hujjah. Secara keseluruhan Hadis ini yang menunjukkan pentingnya sebagai manusia bermanfaat untuk manusia lainnya. Orang-orang yang mendedikasikan waktu dan hartanya untuk kemaslahatan orang lain, sehingga diangkat tinggi derajatnya oleh Allah. Sudah menjadi jati diri dari seorang Muslim untuk bermanfaat untuk orang lain, dan tidak menghalangi orang lain untuk meraih kemudahan lainnya, baik untuk urusan dunia dan urusan akhirat.
- 2) Hadis tentang nilai kemanusiaan mempunyai relevansi yang sangat penting untuk dipegang teguh pada masa pandemi Covid-19 yang terjadi saat ini. Sebagai makhluk sosial, manusia tidak dapat hidup sendiri dan memerlukan bantuan dan dukungan dari orang lain. Pada masa pandemi ini, banyak orang yang membutuhkan bantuan dan dukungan, baik secara finansial maupun emosional. Oleh karena itu, penting bagi kita semua untuk saling membantu dan memahami satu sama lain, terlepas dari perbedaan yang mungkin ada. Selain itu, kita juga harus memperlakukan orang lain dengan hormat dan menghargai hak asasi manusia yang sama. Nilai kemanusiaan juga menekankan pentingnya menghargai keberagaman dan menghargai orang lain sebagai individu yang merdeka dan memiliki hak yang sama. Pada masa pandemi ini, kita semua harus bekerja sama untuk memastikan bahwa semua orang mendapatkan perlakuan yang adil dan layak.

## B. SARAN

Berdasarkan pembahasan dan kesimpulan atas kajian nilai kemanusiaan menurut perpektif hadis, maka penulis mempunyai saran sebagai berikut:

- 1) Dalam penelitian ini, jumlah hadis yang digunakan masih terbatas. Oleh karena itu, penulis menyarankan kepada pembaca untuk mencari tahu lebih banyak tentang hadis yang terkait dengan topik tersebut dengan menggunakan sumber lain untuk memperluas pengetahuan dan wawasan tentang nilai kemanusiaan.
- 2) Sebagai umat Islam, kita harus terus belajar dan mempelajari hadis-hadis Nabi Muhammad saw. untuk memperluas pengetahuan dan memahami ajaran Islam dengan lebih baik. Dengan demikian, kita dapat memastikan bahwa khazanah keilmuan Islam terus berkembang dan sesuai dengan tuntunan zaman.

